

Si entre 1° y 4° medio sale raspando con un cuatro, tendrá 100 puntos; un promedio siete son 1.000

# Tabla de equivalencia: cuánto valen las notas escolares para el puntaje PAES

Calendario admisión 2024	
2023	
Miércoles 27 de septiembre	Publicación oferta definitiva de carreras, vacantes y ponderaciones
Lunes 27 de noviembre	Rendición PAES día 1
Martes 28 de noviembre	Rendición PAES día 2
Miércoles 29 de noviembre	Rendición PAES día 3
2024	
Martes 2 enero	Resultados de puntajes PAES (8:00 horas) Inicio etapa de postulaciones a las universidades (desde las 9:00 horas)
Viernes 5 enero	Finaliza etapa de postulaciones a las universidades (13:00 horas)
Martes 16 enero	Resultados del proceso de selección (postulante sabe en qué carrera quedó seleccionado)
Miércoles 17 de enero	Inicio proceso de matrícula (primera etapa)
Viernes 19 enero	Cierre proceso de matrícula (primera etapa)
Sábado 20 enero	Inicio proceso de matrícula (segunda etapa; corresponde a las listas de espera)
Viernes 26 enero	Cierra proceso de matrícula (segunda etapa)

Fuente: Demre.cl.

Equivalencia NEM y puntaje PAES		
Promedio notas enseñanza media	Equivalencia a puntaje	
4,0	100	
4,1	131	
4,2	163	
4,3	194	
4,4	226	
4,5	257	
4,6	289	
4,7	321	
4,8	352	
4,9	384	
5,0	415	
5,1	447	
5,2	479	
5,3	510	
5,4	542	
5,5	572	
5,6	599	
5,7	628	
5,8	657	
5,9	685	
6,0	713	
6,1	742	
6,2	771	
6,3	799	
6,4	828	
6,5	856	
6,6	886	
6,7	914	
6,8	942	
6,9	970	
7,0	1.000	

Fuente: Demre.cl. Notas corresponden a enseñanza media científico humanista diurna.

OSCAR VALENZUELA

Un total de 287.541 personas se inscribieron para rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) entre el 27 y 29 de noviembre, según la información preliminar del Demre y la Subsecretaría de Educación Superior. La cifra supera en 12.456 a los postulantes del año pasado, cuando comenzó a rendirse el examen.

Desmenuzando los datos, se observa que la mayoría de los inscritos (205.009, equivalentes al 71,3%), son escolares que este año terminan cuarto medio.

La PAES de Competencia Matemática 2 (M2) también subió sus números: en 2022 la dieron 45,3% de los postulantes, mientras que ahora llega a 52,8% del universo total de inscritos; es decir, casi 25.000 personas más la van a rendir.

El subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, suma a estas cifras a los más de 30 mil egresados que dieron la PAES de Invierno en junio pasado: "Que la cantidad de inscritos para esta PAES regular haya aumentado 4,5% respecto del año anterior grafica el trabajo que estamos realizando en conjunto con el Demre".

"Estos buenos resultados son reflejo de los cambios que se han implementado en las pruebas y el sistema de acceso en su conjunto. Es importante entregar más

oportunidades para que nuestros estudiantes puedan rendir estas pruebas de admisión, avanzado así en garantizar el acceso a la educación superior", agrega.

Uno de los factores de ponderación que les quita el sueño a los postulantes son las notas de enseñanza media (NEM). "Es importante, porque no solo considera el desempeño que tengan en la PAES, sino que también valora el esfuerzo de los estudiantes durante su proceso formativo en la enseñanza media", comenta el subsecretario.

"Respecto al valor que tienen para la postulación a las universidades, este se pondera en conjunto con los otros instrumentos -incluyendo el ranking y la PAES- y su porcentaje varía entre las carreras, teniendo una ponderación mínima de 10%", destaca.

El porcentaje de ponderación específico para cada carrera se conocerá en la publicación Oferta Definitiva, que se publicará en Demre.cl el 27 de septiembre (ver calendario).

## Rol fundamental

"Las notas de enseñanza media cumplen un rol fundamental en el ingreso a la educación superior", recalca Karen Ramírez, coordinadora académica de Preenab, el preuniversitario de la U. Andrés Bello. "El NEM se obtiene promediando las notas de primero a

cuarto medio, lo que se aproxima al segundo decimal. Este promedio se transforma a un puntaje estándar según tablas de conversión", explica.

Hay una tabla para cada modalidad educativa (humanista científico diurno, técnico profesional y vespertina-nocturna). "Por ejemplo, en humanista científico, alguien que obtiene un promedio 5,5 equivale a 572 puntos, mientras que un promedio 6,0 son 713 puntos", indica (ver tabla). El puntaje máximo, para alguien con promedio 7,0, son 1.000 puntos.

"Además de dar la posibilidad de acceder a beneficios, como las becas, las notas son consideradas al momento de postular", plantea la coordinadora académica. Junto al puntaje ranking (que ubica las calificaciones del alumno dentro de las tres últimas generaciones de su establecimiento), el NEM puede ser decisivo para quedar seleccionado en la carrera que se desea.

"En el caso de la U. Andrés Bello, una carrera como Enfermería le asigna 40% de la ponderación total entre el NEM y el ranking, y el resto lo conforma la PAES", afirma.

## Buen predictor

Una de las instituciones que le otorga preponderancia al NEM es la U. de las Américas (UDLA), que enfrenta su tercera admisión en el Sistema de Acceso centralizado, que agrupa a 45 universidades.

## Las calificaciones del colegio son un buen predictor del desempeño en la educación superior, sostienen en la UDLA.

Este año, varias de sus carreras tuvieron entre 25% a 30% de ponderación para las notas escolares.

"La importancia que le damos al NEM y al ranking tiene que ver con motivos académicos", sostiene Francisco Contreras, subdirector de análisis institucional UDLA. "Nos hemos dado cuenta de que es un buen predictor de que el alumno va a tener un mejor resultado estando ya en la universidad y en la progresión académica que tenga", indica.

"Al final, es mucho más predictivo que las pruebas estandarizadas, como la PSU o la PAES", opina.

